

INTERVIEW VERITE

MATHIEU MOTTIER

Né le 18 janvier 1992, Mathieu MOTTIER est un jockey issu du milieu des courses. Elevé dans le monde du trot, il intègre l'école de Laval dès son plus jeune âge en alternant l'écurie familiale sous la houlette de son père, Dominique, avec pour objectif : d'être le plus rapidement opérationnel pour gagner des courses.



Afin d'accroître son expérience, il travaille notamment chez Yves Dreux ou encore Michel Dabouis, qui s'attache toujours les services de Mathieu pour ses « belles chances ». En septembre 2009, il passe professionnel avec « Quotesso » avec les couleurs de la famille... une victoire mémorable ! Un palmarès qui s'étoffe au fil des épreuves, jusqu'en juin 2011, date à laquelle il décroche un semi-classique, à la surprise générale, sur le dos de « Tsar de Tonnerre » soigneusement préparé par « Patrick Hawas ». Aujourd'hui en freelance, il est prêt à conquérir le plus haut niveau. Rencontre d'un jeune de talent qui alterne les deux disciplines du trot avec brio.



FICHE D'IDENTITE

Nom : MOTTIER

Prénom : Mathieu

Né le 18 janvier 1992

Lieu de résidence : Lassay-les-Châteaux (Mayenne)

Profession : Jockey

Discipline : Trot

Poids : 59 kg

Taille : 1m71

Question de «VECU»

A quel âge avez-vous débuté dans le métier des courses ?

J'ai fait tout simplement l'AFASEC de Laval à l'âge de 14 ans.

Qui a été votre maître d'apprentissage ?

Mon père étant de la partie, j'ai effectué tout mon apprentissage chez lui. Je connaissais déjà l'écurie c'était d'autant plus simple pour moi.

Quel a été le « déclic » pour passer le cap ?

Etant issu du milieu des courses, je ne me suis jamais vraiment posé la question. Il était logique pour moi d'essayer de devenir jockey professionnel un jour.

A ce jour, combien de victoires comptabilisez-vous ?

J'en ai 143 pour être précis dont plus d'une centaine au trot monté.

Dans votre palmarès, quelle est la victoire la plus marquante ?

La plus marquante est celle qui m'a permis de passer professionnel (La cinquantième). C'était le 11 septembre 2009, et ce soir-là j'ai réalisé un doublé dans la réunion de Vincennes. Ma deuxième victoire avec « Quotesso » permettra de perdre mon statut d'apprenti.

Question de «FÉTICHISME»

Quel est votre hippodrome de prédilection ?

Je n'en ai pas un spécialement. Maintenant j'ai plus ou moins pas mal de

réussite sur l'hippodrome d'Enghien et j'aime la grande piste de Vincennes pour pouvoir juger un cheval.

Quel est le numéro avec lequel vous avez le plus de réussite ?

Alors là... je ne sais pas du tout.

Quelle est la couleur de casaque qui vous porte le plus chance ?

Le bleu sans hésiter. C'est la couleur de l'écurie de mon père.

Êtes-vous superstitieux ?

Non pas que je sache.

Je suppose alors que vous avez un « petit » rituel ?

Ça m'arrive de changer de lunettes quand je vois que je n'ai pas trop de réussite. Je me demande encore si ça marche vraiment (Sourires).

Question de «TACTIQUE»

Vous préférez courir des épreuves disputées sur des sprints ou des longues distances ?

Je préfère les longues distances où il faut attendre sagement et ne pas donner une course difficile au sujet que l'on a entre les mains. Maintenant tout dépend du cheval aussi... c'est souvent aléatoire.

Vous faites parties des drivers qui préfèrent trotter dans le groupe de tête ou plutôt attendre à l'arrière garde ?

Le mieux pour moi c'est d'être dans le groupe de tête, en gardant les autres « à porter de fusil ».

Avez-vous un agent qui travaille pour vous afin de gérer vos montes ?

Non.

Question de « MEMOIRE »

Avez-vous une anecdote à nous raconter ?

Je dirais que c'est mon premier « semi-classique ». J'étais sur le dos de « Tsar de Tonnerre » et je ne vous cache pas que ce fût une belle surprise de passer le poteau en tête. Comme je ne m'y attendais pas, il y avait beaucoup d'émotions à l'arrivée.

Question « D'ECURIE »

Combien de chevaux montez-vous le matin ?

Cela dépend des jours. Ça peut aller jusqu'à 6.

Pouvez-vous citer à nos lecteurs des chevaux à suivre prochainement ?

Pour cet hiver, il y a « Urfalino » au trot monté qui devrait vraiment bien faire.

Question de « GOUT »

Quel est votre modèle dans la profession ?

Alors il y a bien entendu JMB (Jean-Michel Bazire) qui domine la profession au niveau.

Maintenant, je pioche un peu à droite à gauche car beaucoup d'autres jockeys ont aussi de la qualité.

Vous êtes plutôt « sucré » ou « salé » ?

Je suis plutôt salé.

Vous êtes plutôt mer ou montagne ?

Plutôt montagne. Le froid ne me fait pas peur.

A part la France, dans quel pays aimez-vous vivre ?

Si j'étais dans l'obligation j'essayerai les Etats-Unis, notamment pour les courses et le panorama.

Avec quelle voiture roulez-vous ?

J'ai une Peugeot 308.

Vous êtes plutôt de « droite » ou de « gauche » ?

Aucun des deux. Il y a du bien à droite comme à gauche.

A part le vôtre, quel sport aimez-vous pratiquer ?

Quand j'ai l'occasion d'en faire un peu, j'aime aller à la piscine.

Vous êtes plutôt « speed » ou « zen » ?

Sans hésiter je suis speed.

Vous êtes plutôt attiré par les brunes, les blondes ou les rousses ?

Je préfère les « brunes ».

Quel est le plat auquel vous ne pouvez pas résister ?

Un bon plat de pâte. Simple et efficace.

Quel est votre film de référence ?

La trilogie de « Pirates des Caraïbes » j'ai vraiment apprécié.



Quel genre de musique écoutez-vous ?

Je n'en ai pas un en particulier, j'aime bien tous les styles.

Quelle est votre genre de lecture ?

Rien à part le Paris-Turf.

Question du «FUTUR»

Vous êtes-vous fixé un objectif pour les mois à venir ?

J'aimerais réaliser un bon hiver avec les chevaux de l'écurie familiale. Que nos efforts soient récompensés.

Si demain vous rencontrez un génie qui est prêt à exaucer un de vos souhaits, quel serait-il ?

Devenir entraîneur à temps plein en connaissant une réussite sur le long terme.

En quel animal aimeriez-vous être réincarnée ?

En petit poney...gentil...un peu têtu... et tranquille dans un pré.

Comment vous voyez-vous dans 25 ans ?

J'espère avoir une vie de famille ordinaire en étant marié avec des enfants.

Question de «CULTURE»

Savez-vous qui a peint la « Joconde » ? (réponse : Léonard de Vinci)

Léonard de Vinci.

Qui a écrit « Les Misérables » ? (réponse : Victor Hugo)

(Après avoir été aidé) Victor Hugo

Pouvez-vous me citer le nom d'un attaquant de l'équipe de France de football ?

Karim Benzema.

Quelle est la capitale de l'Australie ? (réponse : Canberra)

Sidney ... Je ne sais pas.

Quel cheval a décroché « le prix d'Amérique » en 2004 ? (réponse : KESACO PHEDO)

« Kesaco Phedo ». (Après avoir cité tous les autres vainqueurs des années précédentes)

Pouvez-vous me citer le nom du galopeur qui a gagné le prix d'Arc de triomphe en 2011 ? (réponse : DANE-DREAM)

Danedream.

Question «INDISCRETE»

Êtes-vous marié, divorcé, célibataire ou en concubinage ?

Je suis en concubinage.

Avez-vous des enfants ?

Non je suis encore trop jeune.

Combien gagne un professionnel comme vous ?

Les mois ne sont jamais les mêmes, je ne peux vraiment pas vous dire c'est trop aléatoire.



Quand vous n'êtes pas sur un hippodrome que faites-vous ?

J'aime aller au cinéma voir des nouveaux films. Ou encore aller au restaurant entre amis.

Si vous deviez vous définir en quelques mots...

Je suis électrique, têtu et travailleur.

Quel est votre plus gros défaut ?

Je suis râleur (sourires).

Quelle a été votre plus grosse dépense ?

Ma voiture tout simplement.

Quelle a été votre plus grosse folie ?

Une fois j'ai perdu un pari avec des amis et j'ai dû payer une grosse addition.

N'est-il pas dur de concilier votre vie de famille et votre vie professionnelle ?

J'ai des parents qui sont simples alors c'est beaucoup plus facile quand c'est comme ça. On s'en sort plutôt bien.

A part votre métier avez-vous une autre activité qui vous fait « vibrer » ?

Rien de spécial je m'investis beaucoup dans les chevaux.

Où passez-vous vos courtes vacances ?

L'année dernière je suis parti 4 jours à Pornichet. Quand je peux je me retire quelques jours à la montagne.

Connaissez-vous votre « Quotient Intellectuel » ?

Non du tout.

Avez-vous un regret qui vous revient parfois à l'esprit ?

J'ai parfois des regrets après une course quand je prends une mauvaise décision, mais sinon je n'en ai pas un gros en particulier.

Vous êtes plutôt au « régime sec » ou au « buffet à volonté »

Je suis buffet à volonté.

Question de «CONCLUSION»

Avez-vous un message à adresser aux turfistes ?

Ou'ils continuent à jouer aux courses et à prendre du plaisir à venir nous voir.

Avez-vous menti au cours de cette interview ?

Non je n'ai pas menti.

Merci pour ce moment !

Merci

